
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 桂坂学区自主防災会が平成 28 年防災功労者防災担当

大臣表彰を受賞しました。この賞は、内閣府の「防災週

間」の取組の一環として防災活動等に功績のあった個人

団体を表彰するもので、今年の受賞は全国で個人10名、

団体は 11 団体でした。自主防災会受賞の功績概要は以

下の通りです。 

「学区総合防災訓練、16の各自主防災部単位での 

防災行事、各種団体主催の普通救命講習を毎年継 

続して実施している。また、災害時に実効性のあ 

る活動ができるよう、本部役員は災害初期に重要 

な内容の訓練を積み重ね、専門部役員、自主防災 

部長、学区民を段階的に指導し、学区全体の防災 

行動能力の向上を図っており、防災体制の整備に 

多大な貢献をした。」 

  

この受賞を契機に更に充実した取組とするため、住民

一人ひとりが「自分達の命や暮らしを守る」という気概

を持って、防災活動に今まで以上に積極的に取り組むこ

とが必要です。 

各自主防災部（各自治会）毎に計画されている防災訓

練には、是非、皆さん参加してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2016年 9月 28日[1604] 総 199号 

発行 桂坂学区自治連合会 山﨑貴治 

桂 坂 
第 26回 桂坂学区民体育祭 

≪日時≫          ≪場所≫ 

 平成 28年 10月 9日(日)   桂坂小学校 

 午前 8時 30分 開会式 

【雨天の場合は 10日(月・祝日)】 

 

10月 9日の体育祭では、京都成章高等学校吹奏楽部

の演奏に合わせた入場行進、開会式の後、オープン競技

や各自治会が競う得点競技が行われます。今年はプログ

ラムに、棒と毛布で担架を作り大玉を載せコーンを回っ

てゴールする「防災リレー」が新たに加わりました。 

親睦を深められる良い機会です。是非参加していた

だき、楽しい秋のひとときをお過ごしください。 

第 23回「趣味の作品展」 

桂坂山の手倶楽部は、毎年秋に「書道」「絵画」「俳

句」「写真」の各同好会会員の作品と、個人会員の種々

の作品を展示する「趣味の作品展」を開催しており

ます。 

今年も下記のとおり開催いたしますので、ご鑑賞

下さいますようご案内申し上げます。 

 

日 時  10月 13日（木）～ 14日（金） 

       9：30～16：00（14日は 15：30まで） 

会 場  京都中央信用金庫 桂坂支店 

２階ホール 

  展示品  書、絵画、俳句、写真、手芸、陶芸、 

生け花、園芸、文芸作品等 

 主 催  桂坂山の手倶楽部 

 

 



 

ぽぷら自治会会長 中谷敏清 

 岩手県の静かな山村の高齢者グループホーム施設で、大

雨洪水の濁流に突然に命を奪われた入居者全員の 9 名が犠

牲になられた。そして、相模原障害者施設殺傷事件の容疑

者は「障害者は社会からいなくなればいい」と言い、多く

の尊い人命が奪われた。その言動は大勢の人々の心に深い

傷を負わせた。私達の社会には障害のある人も病気になる

人も高齢になり足腰も弱くなり生活の不具合も出てきます。

社会は人の命の価値に優劣をつけたり、差別したりする事

なく生きて成り立っているのではないでしょうか。 

 9 月 3 日の自治連合会定例役員会―夏まつりを終えて―

の各自治会の意見報告の中で、はなみずき自治会から子ど

もさん達が御輿を担ぎ福祉施設の入居者の方々の慰問を続

けられていて熱い絆で結ばれている状況と内容が報告され

ました。私は感銘をいたしました。 

後日、はなみずき自治会の会員の方から次のような話を

伺いました。『以前は夏まつりの準備の大変さに他の学区の

ように学区全体合同の夏祭りの開催を望む意見もあったよ

うですが、「夏まつり」で施設の訪問を楽しみにしている子

どもさん達と障害、高齢、という生き辛さを抱えて一年に

一度の子ども御輿の訪問を楽しみに待っておられる方々の

絆を断つことはできません。桂坂学区の地域の中で、はな

みずき自治会の存在と自分達が自前で力を合わせて自治会

の価値を高めて、子どもさん達に「弱い人に寄り添い人と

心をつなぐ大切さと、自分以外の人にも優しい想像を持つ

心を養い、成長した時に自治会のこと、桂坂に住み育って

よかった。」との思い出を作ってあげたい。今はそんな想い

があり住民同士の意識も高まり夏祭りの準備もみんなが力

を合わせ楽しんでいます。』 

はなみずき自治会の方の言葉に考えさせられて、暗い世

相にウンザリしていた我は少し癒された気がいたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各種団体からのお知らせ 

☆社会福祉協議会 

スカイクロス    10月 5日(水)、17日(月)  

13：00～ ふれあい公園 

桂坂きっずサロン  10月 12日(水)     桂坂児童館 

すこやかサロン   10月 15日(土) 

                     10：00～ クローバーホール 

いこいの広場「ひだまり」   10月 16日(日) 

13：00～15：30 クローバーホール 

いきいき筋トレ    10月 17日(月)  10：00～ 

ふれあいルーム 

☆体育振興会 

 女子バレーボール大会      10月 23日(日)  

  第 28回市民スポーツフェスティバル  

11月 3日(祝･木) 

 

 

 

日文研一般公開 

日 時： 10月 29日（土）10時～16時 30分 

場 所： 国際日本文化研究センター 

内 容： 浪曲公演、日文研教員による講演、施設案内や 

所蔵資料の展示等。子ども向けイベントもあり。 

参加費無料、申込不要。 

問い合わせ： 国際日本文化研究センター総務課企画広報室

℡ 335-2222(代表) 

        E-mail： kouhou@nichibun.ac.jp 

 

第 40回 西京区バレーボール大会 及び 

第 14回 ソフトバレーボール祭 

7 月 3 日(日)西京極総合体育館において開催さ

れ、当体振から 2 チームずつ出場されバレーボー

ルのＢチームとソフトバレーボールはＡチームが

優秀賞を獲得されました。 

 

平成 28年度 京都市バレーボール祭 

8月 28日(日)西京極総合体育館において開催さ

れました。西京区から 4チーム参加、当体振も出場

し西陣体振と明徳体振に対戦し 2 チームとも、残

念ながら惜敗でした。 

 

平成28年度 西京区民ゲートボール大会市長杯 

  9月 10日(土)上桂公園にて開催されました。 

桂坂チーム２戦２敗。 

 

西京区民女子ソフトボール大会 

  9月 18日(日)、予備日 19日(祝･月) 

 2 日間とも台風の影響もあり雨の為に中止されま

した。 

「体振」ニュース 
夏まつりに寄り添う 



＊「利き酒」「ミニコンサート「スタンプ」ラリーなど新しいものを入れてみた
　が、概ね好評でよかった。
＊まずまず盛況だったと思う。天候も問題なく、準備や片付けも､自治会役
　員や班長のみなさんの協力でスムーズだった。ただ、全体を見ていて、夏
　祭りの楽しみ方として、それぞれの家族や仲の良いグループの範囲で楽
　しんでいる感じがした。それでも良いが、もっと自治会地域の人全体で交
　流できるような企画があってもよいのではと思った。
＊若い世代は共稼ぎが多く、多忙。自治会の為とがんばってきた世代は高
　齢となり負担を感じた。今後どのように改革していくかが課題である。
＊雨の予報はなかったので、夕立ち対策だけで準備がしやすかった。時間
　通り進み、全般にうまくいった。
＊イベント•ゲーム•模擬店の流れがスムーズだった。タイムスケジュールが
　うまくいった。夏祭り担当役員の情報が良かったので、公園と自治会館を
　うまく使い、人の流れがうまくいった。
＊例年より、早くから夏祭りの準備を始めたのでみんなでいろいろ考え、相
　談ができスムーズに開催できた。
＊例年通り京大食堂が会場で、料理は京大食堂スタッフでした。
＊天候に恵まれ、準備から祭り本番、後片付けに至るまで、特に支障なく計
　画通りに実施でき、良い夏祭りとなった。
 イベントに力をいれたことで子ども達をはじめ、参加者に満足をしていた     
　だけたのではないか。何より子ども達の生き生きした姿を見られた事が
　良かった。知り合い同士で机をくっつけて談笑する姿が見られ、住民同士
　の気軽な交流の場になったのではないか。
＊前班長•次期班長に模擬店
　を、自治会員の皆様には設
　営撤収のお手伝いをお願い
　し、おかげさまですべてが
　スムーズに進行した。現役
　班長だけでは対応出来ない
　イベントととらえ、経験豊富
　な前班長と次回引き継ぎと
　なる次期班長の協力のもと
　トラブルもなく開催できた。イベント•模擬店とも無理のない形で準備を
　進め、当日お越しの方々や多くの子ども達にも参加頂き盛り上がった。準
　備の段階から新旧•次年度役員の協力でスムーズにできた。
＊子どもさんがとくに多く、浴衣を着てくれる子どもさんもいて、楽しい一日
　でした。朝、テントなどの会場設営を役員や住民の男の方を中心に１時
　間程で終了。午後の夏祭りを開始。お昼に休憩ををとり再始動できてペ
　ースダウンなく進められ良かった。イベント、模擬店、休憩スペースなど
　会場全体を移動する配置により活気がうまれ盛り上がった。電気使用量
　を考え、時短や内容凝縮したので、適正な電力量になり、飛ぶことなくで
　きた。
＊ちんどん隊が町内を練り歩き、それに誘われるように大人も子どももたく
　さん集まり、賑やかな夏祭りになった。
＊会員の高齢化に伴い夏祭りを失くす話からはじまり、負担を軽減を考え
　た夏祭りだが、軽減はしたものの参加者は多く盛大で役員の負担は多く
　感じた。問題はあるが、子ども達が楽しめるものにしたいと思った。
＊初めて会場を自治会館とその全面道路にしたが、天候に左右されず参
　加人数とも合っていて良かった。
＊お盆すぎの２０日だったのでずっと落ち着かない感じだった。

＊くじ引きの抽選を３列にするなど、
  　待ち時間解消に効果があった。
＊和太鼓グループの方を招いての演
　奏でしたが、結構盛り上がった。
　子ども達に太鼓をたたかせてくれた
　りして良かったと思った。
＊今年の盆踊りには子どもの曲も入
　れた。後半で踊るよさこいは、鳴子を持っての参加が良かった。
＊模擬店に朝の準備から祭りの後片付けまで、張り付いて見られかなかっ
　たが、子ども達からは、子どもイベント•映画•コンサートすべて満足と聞
　いた。コンサートの音に誘われて、外へ来られた方もいた様子。
＊映画•クラウンショー•ビンゴ•花火と各々盛況で、タイムスケジュールの設
　定がうまくいった。特に人気は映画「ミニオンズ」、クラウンショー、ビンゴゲ
　ーム。花火は多くの人が集まったが、やけどのリスクを回避するには中止
　か、遠隔制御の装置を利用することも一考の余地あり。
＊和太鼓の演奏がとても夏祭りらしく好評だった。子どもが参加して楽しく
　叩いていた。キャラクターすくいも子どもに人気だった。
＊今年、初めて本の交換をした。実態は御自由にお持ちりとなったが、松本
　清張など大人向けは全く引き取りがなく、子ども向けは若干の引き取り
　があった。
＊洛西竹大筒は地元に根ざす創作太鼓の集団で地域に存在を知らせる機
　会にもなったのではないか。最後に子ども達にも好きな大筒を叩かせて
　くれて合同演奏をし、楽しんで取り組む姿が見られた。
　リスボン上田の卓越したパフォーマンスは大人も子どもも大いに楽しめ
　た。照明器具を持参され、ステージはひときわ明るく遠くからでも見るこ
　とができた為に、会場全体が大いに盛り上がった。
＊スライムや一円玉落としなど、沢山のゲームで子どもさんが盛り上がった
　夕方からのビンゴケームはほとんどの子どもさんに当たり、とても良かった
　事前に手書きのイラストを描いてもらったものを展示。友達、後輩の作
　品を楽しそうに覗き込んでいた。
＊子どもイベント～宝さがし、行灯づくり、わなげ、ペットボトルボーリング、
　すくいどりなど盛り上がった。大人イベント～わなげは予想以上にたくさ
　んの参加で盛り上がり、福引きもたくさん来ていただいた。夜は会場の
　公園に手作りの行灯を置き、イス席、お座敷席に模擬店の食品を並べ楽
　しい語らいの時間を持っていただけた。
＊初めて大枝中吹奏楽部に演奏してもらった。地域のお祭りの感じもあり、
　大勢の方々に集まっていただき大盛況でした。今年もボディーペイント
　は大盛況で、仕方がないが締め切らせてもらい、帰ってもらう子もでたの
　が今後の課題なった。
＊新イベントのじゃんけん大会が大変盛り上がった。
＊腹話術パフォーマーの方に来てもらい、バルーンのプレゼントをしてくれ
　たりとたくさんのサービスでに大盛況だった。
＊子ども神輿の時間を昼間から涼しい日没に変更したので、子ども達の体
　力が維持され、大人も多くの参加によって、重くてしんどいのが軽減され
　　　　　　　　　　　　　　　　　　   　    良かった。子ども向けの催   
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  しは盛況で、神輿の持ち手
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 も増設したが、来年以降も
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　同じ対応ができるかとい     
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　う心配もあった。ビンゴは
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   司会進行がとても上手く非     
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　常に盛り上がった。

＊販売状況を（調理、残りわずかなど）をアナウンスしても良かったのでは。
＊担当の自治会班長や役員の方々は大変だったと思うが、どれもうまくいっ
　ていたと思う。ただ、模擬店の内容がここ８年間、ほとんど変わっていな
　いので、今後は少し考えた方がいいのかと思った。
＊大人が楽しめるものがあっても良かったような気がした。
＊子どもコーナーを作り、お菓子やゲーム見直しをした。毎年、他自治会か
　らの子どもが多く、人数の把握が難しい。
＊当日券の予定が立てにくかったが、ほぼ完売した。足りなかった品物（生ビ
　ールと足りない時の缶ビール）は来年に申し送り、余裕を持てたらと思う。
＊今年は「綿菓子」が加わり、大変好評であった。食べ物はかなり省力して
　いるが、まだまだ大変であり、全て業者に丸投げした方が良いかもしれ
　ないという意見もでた。
＊電気の容量を増やしたので安定して調理ができた。ラムネやフランクフ
　ルトは人気で並ぶ列ができて、あっという間に当日券がなくなった。
＊昨年をほぼ踏襲したことでスタッフの負担を極力減らす努力をした。
　最後に食品の一部をプライスダウンしたが、完売でき当日券の売れ行き
　も好調であった。少しでも美味しい焼きそばを求めて、班長が何度も足
　を運んで努力した。
＊歴代会長さんが模擬店に集い、やきそばを焼く姿に心意気を感じた。
＊焼きたてのフランクフルトやレンタルしたフライヤーで揚げたフライド
　ポテトなどとても美味しかった。暑い日になったのでかき氷も人気で冷
　えたジュースや祭り屋台のような「たこせん」は子ども達の行列ができた
　今年から始まった生ビールも盛況で、あると嬉しい枝豆もよくでていた。
　業者にお願いした焼きそば、おにぎり、フライものは安定した美味しさだ
　った。
＊今年初めて大テント４張の設営•撤去を業者さんにお願いしたが、班長
　さん以外の会員の方から無駄使いの指摘もあり、難しさも感じた。
＊品数は去年よりも多くし、楽しんでもらえた。当日券の売れ行きがあまり
　良くなく余ってしまった。
＊模擬店は業者さんに頼んだので、役員•班長さんの負担は軽かったと思
　う。
＊良かったことは手間のかかる食べ物を業者さんに委託したので販売•準
　備が簡単だった。改良点は食べ物を温かい状態で販売できなかったこと
　料理の種類、特におつまみが少なかった。今回は焼きそば•唐揚げ•コロ
　ッケを担当させてもらった。準備や調理の負担は軽減されたように思っ
　たが、調理している時の音や香りがなかったのは、盛り上がりにかけたの
　ではないかと思った。今回はじめて担当になり、調達先も簡単に決まると
　過信し、ゆっくりと進めていたので他の町内や地蔵盆と重なったり、衛生
　面•予算などからなかなか決まらずひやひやした。調達に関して参考がな
　かったこと、早めに進めなかった事を反省している。締めくくりのビンゴ
　ゲームは皆さんや個人的にも大盛り上がった。模擬店の種類は丁度良
　かったが、店番を３時間、同じ人がするのは大変であったと思う。世界の
　ビールは今年も好評で、客足が途絶えることはなかった。また自治会員
　以外の当日買いも多く、販売の処理が追いつかない場面もあったが、他
　自治会のお客さんから「去年も来たんです」と楽しみにされているようで
　良い評価だったと思う。年齢の低い子どもさんの世帯から来てもらえる
　よう、声をかけたので割とスムーズであった。案内のチラシの記載が１
　時間長く、ズレが生じてこられない世帯もあって、わかりにくかったと思う

＊係の者が不慣れであったが、サポート
     役の方にささえてもらい無事やりきるこ
      とができて良かった。
＊天気にめぐまれ、生ビールがよく出た。
＊衛生に特に気をつけ、暑き季節でしたが心配することなくやり遂げられ
　た。電力のことは詳しい方に教えてもらい良かったが、当日、前日とつきっ
　きりでやって下さり助かった。
＊暑い日にもかかわらず、熱中症などの事故もなく、無事に終わった。これ
　もリーダーの手配と各班長•ボランティアの協力でうまくできた。「子ども
　が喜ぶ」というコンセプトも大切だが、役員の労力を考え、イベントなど
　の整理も必要と考える。
＊会場は南側の建物と、子ども
     コーナーがある北側会場とで、
 　北側は冷房の温度設定がで
　きず、苦痛でした。
＊３世代での参加もあり、自治
　会の伝統を感じた。当初役員、
　班長に男性が少なく会場運
　営にも不安を感じたが、協力の呼びかけに多くの会員が応えてくださり、
　準備も片づけも、てきぱきと行えた子ども会イベントや模擬店での人手
　不足もボランティアの方々にずいぶん助けられた。本当にありがたく感
　謝している。一方で祭の参加者が減少傾向にあるとの声もあり、素晴らし
　いイベントをもっと多くの方に見ていただける工夫の必要性を感じた。
＊住民全員の方に配られた福引きも沢山の方に抽選に来ていただいた。
　今後の課題としては子どもさんについてきた、お父さん、お母さん、おじ
　いちゃん、おばあちゃんや他、大人の方も楽しめるイベントが増えればい
　いな思った。
＊桂坂公園から場所を変更したが、地域のコミュニケーションが取れて成
　功だった。
＊子ども会は3時半、模擬店は５時スタートでも良かったかも。子ども会は
　８０名をさばくのに１時間では短く、一時間半は必要で店番も２名では
　なく３名体制の方が良かった。氷を各家庭にお願いしたことは良かった
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　と感じた。氷を受け
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 取る時、挨拶ができ     
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　たのが良かった。次
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期班長さんとは準
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　備に気をとられ、あ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 まり会話もできなか
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ったが、次年度の準
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　備片づけのイメー
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ジは持っていただ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 けたかと思う。テン 
　 トは丘陵部に設営したので不安定さが気になり、ペグ•ロープで止めたが 
　不安が残った。ともあれ、事故もなく地域のみなさんに喜んでもらえたの
　は一番の評価だったかと思う。

2016年 統一夏祭りの感想をお寄せいただきました。
夏祭り全般について イベントについて 模擬店について その他について

　　　今年の夏祭りは天候にも恵まれ、どの自治会も大盛況のようでした。
　　　16自治会それぞれに特色ある催しを企画・準備・運営してくださった皆様、お疲れ様でした。
　　　感想をお寄せいただいた広報委員様、ありがとうございました。
　　　文字が小さく読みづらいところはご容赦ください。次年度の参考にしていただければ幸いです。
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